
見 学 会 
夏の大会前の練習を見学するとともに激励を含めた気持ちで硬式ボールとグラ

ンド補修黒土を寄贈しました。 
午後 5 時からロイヤルチェスターホテルで開催される保護者会主催の壮行会は
OB会から森、成清、岡本、岩永（平成 29年卒）の 4名が参加しました。後の
方に成清龍生からの報告があります。 
日	 時：７月 1日９：３０〜 
場	 所：長工野球グランド 
参加者：１０名：藤川会長（47年卒）、森（39年卒）、川崎（40年卒）、成清（45
年卒）、岡本（46 年卒）、濱口（47 年卒）、早川（54 年卒）、中川（61 年卒）、
高倉（平成 16年卒）、山内（41年卒） 
第９９回全国高校野球選手権長崎県大会（７月７日〜２３日） 
長工野球部の初戦相手は佐世保北高！開幕式直後の１５時４５分よりいよいよ

夏の大会が始まります（開幕式は１４時〜）１０年振り抽選会に選手が参加。

監督、部長等で行ってきたくじ引きを山内主将が行い見事に初戦を引き当てた、

こいつは最初から縁起がいいのでこの調子で頑張ってほしいものです！ 
 
	 1日夏大会前の激励をかねてグランドに登ってきました。急な呼びかけにもか
かわらず１０名の役員が参加してくれました。９時３０分に集合して島原農業

とのダブルヘッダー第一試合を観戦、昔話に花を咲かせながら、普通あの頃は

よかったという懐古主義が一般的ですが、野球環境面でいうと総ての面で昔は

何もかも無かったし悪かった雲泥の差です。専用球場無しグランドはラグビー、

サッカーと共用、道具ではヘルメットは数が足らず、捕手のプロテクトはサイ

ズが合わずダブダブ状態、ウインドブレーカーもレギラー以外は学生服でした。

練習用のマウンド造成は監督自らツルハシを振っていた私達は力任せでなん振

りかしただけで息があがった、何でもコツがあることを教えてもらったのを思

い出しました。まさに三ちゃん企業状態。これは家野町校舎時代で昭和 44年一
巡目長崎国体の強化校指定になる前までの話です。あるのは相手を倒してやる

ぞという根性だけ、それでも 17年振り優勝したとか。今年の夏は大阪に行きま
しょう。50年振り今年の総会で会った名古屋支部堀川先輩と本村先輩からは「甲
子園で待っている！大阪で一杯やろう」とメールをもらっています。などなど

いろいろ話が出て OBの観戦席は盛り上がっていました。 
	 川崎先輩は多良見町から、高倉さんは二人の可愛いお嬢さんと参加してくれ

ました唯一平成卒業の頼もしい仲間です。会長と濱口さんは会社の安全大会の



ため試合後早退、忙しい最中の参加でした。（参考までにほとんどの役員からは

不参加の連絡がありましたが４名の方が涙の連絡船でした。役員も一枚岩にな

ってほしいものです） 
 
	 試合の方は島農、長工とも夏を前にチームはコンディションや士気も最高に

仕上がっているようで随所に元気一杯のプレーが見られた。僕らの現役当時と

比較して全体にレベルアップしているなとの感想も出ていた。試合は７回まで

先発粒崎の好投もあり７−１と大量リード、ワンサイドゲームでこのまま終るか

と見ていたらリリーフが乱れ８回裏猛反撃を受けて同点に追いつかれた。しか

し９回表山内がヒットで出塁して１点を取り８−７で辛うじて勝利した。 
	 本番では万全の態勢で挑んで、力を出し切ってください。 
３年生の高校野球はこれで最後です。みんな３年間よくがんばりました。止め

ずに続けたことが意義あると思います。ベンチ入りした選手は当然張り切って

いるでしょうが、背番号をもらえず悔しい思いをしている選手の気持ちを背負

って戦って下さい。氣合いです！さあ出陣です。 
 
	 試合後 OB 会からのボール贈呈（グランド補習用黒土混合土 4t/3m２台分）、
選手を集めての贈呈式は今年が初めて（昨年までは奥ゆかしくそっと差し入れ

ていた）今回恩着せがましく式を行った理由は OB 会員入会についての経緯か
らです。OB会の存在を認識してもらい、微力ながらも後輩のために頑張ってい
るという姿勢を見てもらいたかった。だから部員を代表してのお礼の挨拶では

山内主将が「OBの皆様には日頃から大変お世話になっている」と言ってくれた
ので少しは会の宣伝には役立ったかなと思います。選手と（B 班は試験前の休
みで居なかった）保護者が見ている前で手渡したことはそれなりのインパクト

を与えたと思います。また大会前のいい激励になったと思う。 
 
	 経緯＿卒業生＝OB会会員との認識でやってきましたが、増える一方の往復案
内ハガキ代（年１回４月後半に決算報告等総会を開催）に対して返事は梨の礫、

暖簾に腕押し状態というのが現状でせめて出欠の返信はしてほしい、心情的な

応援団で結構ですが。高校野球で培った体力、礼節は何処に？出来れば頑張っ

て下さいとコメントでも書いてくれれば最高です、昨年は何名かの方からは長

工野球部を強くしたいなど温かい応援の返信がありました。こういう OB が一
人でも増えてくれば希望です。OB会の存在意義は OB同士の親睦と自分たち後
輩のための活動です。 
	 今年２月の保護者会主催の送別会で OB 会への入会参加不参加を問うことに



して申込書を卒業生２７名に配布しました。加入者は１名だけという散々な状

況でした。その後顧問が話し合いをした結果、１７名が入会するということに

なったと聞いています。（マネージャーの参加はゼロ）OB 会の存在がどう受け
取られているのか？不参加の理由はいろいろあると思います。いろいろ勘案し

ましたが本人達と話し合っていないので本当のところは解りません。入会した

ところで経済的負担も義務も何も生じないわけです。私達は後輩のためと思い

行動していますが、何にも感じてもらってなかったとすれば残念です。 
	 保護者会の皆様にとっての長工野球部はご子息が卒業するまでの極短い付き

合いですが OB は永遠です。今はほんの一握りの高齢者 OB で会が成り立って
いると言っても過言でない状態で、何とか継続して行かねばと会長以下役員で

いろいろ思案していまが現状は上記記述のとおりです。良い知恵があればご教

授願い願いたい。 
	 ご子息は昨年卒業しましたが小値賀の近藤さんからは今年もご支援いただい

ております。ご本人も高校時代は北松西で遊撃手として活躍されていたそうで

すが長工のために本当に心強い応援団だと思っております。恐縮です、そして

感謝、感謝です。また最近の卒業生も岡本の努力で一人、二人と若い芽が育っ

て来ているような気がします。ちなみに今年４月の総会には平成 25年卒 2名,27
年卒 2名、28年卒 3名といったところが参加してくれました。また紅一点参加
してくれていた女子マネージャーは今年大学を卒業して広島県に就職、研修の

ため欠席でした。 
 
	 今日グランドで保護者会の人（３名の方の名前を聞くのを失念）と OB 会の
ホームページのことについて話したときにいつも見ていると言われました、ま

た昔県庁の球技大会で一緒に野球をやつたことのある林さんからは唯一の情報

源ですとも言ってくれました。だれが見てくれているのか手応えが感じられな

かったがこういう保護者の方がいらっしゃったので元気をもらいました。それ

で最近の出来事を書いた次第です。これからもよろしくお願いします。 
	 今日は午後５時からロイヤルチェスターホテルで開かれる保護者会主催の壮

行会に OB 会も招待を受けています。森信二郎、成清龍生、岡本真一が参加し
て出陣前の選手を激励します。報告は後の方に掲載しています。 
 
※最後まで読んでいただき感謝、とりとめのないことをダラダラ書いてしまい

ました乱文、乱筆（これはデジタル、手書きでないので違いますが（笑））失礼

しました。山内英夫 



 

 
 



 

 
 
保護者会主催の壮行会	 	 

場所：ロイヤルチェスターホテル	 日時：平成 29 年 7 月１日	 午後 5時〜	 



夏の全国高校野球選手権大会、長崎県大会へ向けての保護者会による激励会が

開催されました。選手は、１年から３年迄全部員が参加、保護者会の方からも	 沢

山見えられていました。ＯＢ会からは、森名誉会長（昭和39年卒）・成清・岡

本（昭和47年卒）・徳永（平成29年卒）の４名が出席させて頂きました。会は、

野球部部長の挨拶に始まり、藤本監督、ＯＢ会と続き、レギュラー２０人の夏

への思いを発表し終えた所で、食事会に移りました。私も初めて参加させて貰

いましたが、私たちの頃は後援会又は保護者会という組織も無かったので、素

晴らしいなあーという事を感じました。また、同時に自分自身も高校時代に戻

った気分にさせて貰いました。人生の一瞬ですけど、大きな一瞬でもあるなあ

ーという思いにもなりました。３年生（レギュラーになれなかった選手も）に

は、失敗を恐れず全力プレーを心から期待したいと思います。そして、願わく

ば甲子園という夢の目標へ到達出来るよう心から応援したいと思います。OB会

を代表して挨拶をさせて頂きました。	 

報告：46年卒成清龍生（野球部の沿革—過去の対戦成績—昭和44、45年参照）	 

	 

  


